

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

R E S U M E N N O T A S P E R I O D Í S T I C A S

GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Domingo 28 de abril de 2024.

JEFE DE GOBIERNO

UNA SOLA POLICIA Y UN SOLO MANDO EN CDMX. En la Ciudad de México sólo hay una policía y un Mando Único declaró **el Jefe de Gobierno, Martí Batres**, al rechazar que haya alcaldías donde esté la policía de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y la policía de la propia alcaldía. Destacó también, que la Ciudad de México tiene la mejor policía estatal de todo el país, “es la más grande, la más consolidada, la más cohesionada, la mejor preparada, la más dispuesta, y nos da mucho gusto siempre felicitarla, porque hace una labor muy importante. **Pre.9**

INSTAN A REVISAR Y DAR MANTENIMIENTO A EDIFICACIONES. Jabnely Maldonado, comisionada para la Reconstrucción, señaló que los sismos de 1985 y 2017, enseñaron que es necesario dar mantenimiento continuo a las estructuras de los edificios habitacionales, por lo que llamó a los ciudadanos a reparar las afectaciones “de inmediato”. La funcionaria realizó ayer un recorrido por el multifamiliar Guipúzcoa 21, ubicado en la colonia Niños Héroes de Chapultepec, alcaldía Benito Juárez, dañado por el sismo del 2017. A la visita en el multifamiliar también asistió **el Jefe de Gobierno, Martí Batres. Exc.14-Com**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

CIERRAN POR ARRANCONES PASO A DESNIVEL. Un grupo de motociclistas y automovilistas bloqueó momentáneamente el paso a desnivel Insurgentes- Mixcoac para realizar arrancones, indicó la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Los hechos ocurrieron la madrugada del viernes, en Avenida Río Mixcoac y Canova, en la colonia Insurgentes Mixcoac, alcaldía Benito Juárez. **Ref.1-Ciudad, Metro 3**

DESCARTAN ASALTO EN EL DESNIVEL DE MIXCOAC. La Secretaría de Seguridad Ciudadana descartó que la madrugada del viernes pasado motociclistas cerraran el paso en el desnivel de Mixcoac para asaltar, como se denunció a través de redes sociales. **Exc.16-Com, Pre.24**

HIJOS DE POLICIAS FESTEJARON EL DIA DEL NIÑO. Las instalaciones de la Policía Montada, en Iztapalapa, se transformaron en parque de diversiones con el fin de festejar a los hijos de los agentes con motivo del Día del Niño. Desde la mañana de ayer, miles de familias de uniformados acudieron a disfrutar de 110 juegos mecánicos, inflables, así como actividades lúdicas que incluyeron una función de lucha libre. Como parte de los festejos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, los policías se disfrazaron de personajes infantiles, mientras patrullas y otros vehículos de la corporación fueron decorados con motivos de películas para niños y de acción. **Jor.30, Ref.4-Cd, Gráfico 3**

DETIENEN A MILITAR QUE LE DISPARÓ A UN LOMITO. Un elemento de la Secretaría de la Defensa Nacional baleó a un perro en la colonia Moctezuma Segunda Sección, alcaldía Venustiano Carranza. En una grabación que fue difundida por la asociación Mundo Patitas en su cuenta de la Red social X, se evidencia el momento en que Fernando Montero acciona su arma y el perro llora y se arrastra. La Secretaría de Seguridad Ciudadana informó que policías fueron solicitados por el dueño del perro y que Fernando Montero fue detenido. **Ref.4-Cd, Metro 2**

HOMBRE DESCIEDE A LAS VIAS DEL METRO. Momentos de histeria y nerviosismo vivieron cientos de usuarios del Sistema de Transporte Colectivo Metro, de la Línea 2 en la estación Hidalgo luego de que un hombre descendió a las vías y ser rescatado con vida por personal de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX y Protección Civil. **Pre.22**

CAEN POR ESTAFA A USUARIO DEL METRO. Seis personas que, al parecer intentaron estafar y robar a un joven, fueron detenidos por efectivos de la Policía Bancaria e Industrial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, adscritos a la estación Hidalgo de la Línea 2 del Sistema de Transporte Colectivo Metro. **Pre.25**

A SANGRE FRÍA CONTRA BIKER. Persiguen y matan al menos de 5 tiros a un motociclista cuando se encontraba en calles de la colonia CTM Culhuacán, Sección VII, en la alcaldía Coyoacán. Hasta el momento no se reportaron personas detenidas por este hecho de sangre. **Pre.19, Ref.4**

POR INSEGURIDAD CAPITALINOS CAMBIAN HABITOS. La población de 5 alcaldías ha dejado de salir a la calle con objetos de valor o de caminar por la noche en los alrededores de su vivienda por temor a los robos, revela encuesta del Inegi. En una revisión realizada por el Universal, se encontró que 66% de los habitantes de Iztacalco dijeron haber cambiado de hábitos, como no llevar consigo cosas de valor. Le sigue Magdalena Contreras, con 65.6% y Xochimilco, 61.9%, Tlalpan, 61.8% y Gustavo A. Madero, 60.6%. **Uni.18**

FISCALIA GENERAL DE JUSTICIA

LIBERAN A MILITANTE DE MORENA ACUSADO POR HOMICIDIO. El candidato de Morena al concejo de la alcaldía Benito Juárez, Hugo Torres, así como Alejandra Orozco, quienes fueron detenidos el pasado jueves tras el homicidio de Eder Alberto, quedaron en libertad luego de que la Fiscalía General de Justicia no encontrara pruebas para consignarlos ante el juez de control. Durante la investigación que realizó el agente del Ministerio Público de la Fiscalía de Homicidios tampoco se pudo demostrar que la detención que realizaron efectivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana asignados a la alcaldía Benito Juárez fuera en flagrancia. **Jor.30**

ACUSAN OPACIDAD EN DATOS SOBRE LOS DESAPARECIDOS. El Observatorio Ciudadano Nacional del Femicidio consideró que la falta de información precisa sobre las desapariciones y localizaciones registradas en la Ciudad de México dificulta las indagatorias en casos como el del presunto feminicida de Iztacalco. “Si estuvieran informando sobre los resultados de búsqueda y el número de personas localizadas se hubiera prevenido el feminicidio de Iztacalco y no se estaría hablando de un supuesto asesino serial, porque desde las primeras víctimas se hubieran detectado patrones en esas desapariciones”, explicó **Sol 17**

FALTA PERITAJE A 10 DIAS DEL ACCIDENTE. A diez días de la caída de una lanzadora de dovelas en las obras del Tren Interurbano México-Toluca, que se suscitó en la zona de trabajo de Presa Tacubaya, vecinos de Liberales 1857 siguen esperando que la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México realice el peritaje correspondiente. La señora María de las Nieves, damnificada, resaltó que esta situación ya es grave, pues algunas de las casas se están ladeando hacia la barranca. **Pre.5**

SEIS AÑOS SIN MARIELA DÍA, DEMANDAN RESULTADOS. Colectivos y familiares rehabilitaron el mural de Mariela Vanessa Díaz Valverde, estudiante de Filosofía y Letras de la UNAM, quien ayer cumplió seis años desaparecida. El rostro del joven y Cali (su perrito Chihuahua) destacan en el mural ubicado sobre la avenida Ermita-Iztapalapa. Con fondo naranja, amarillo y rojo, sus seres queridos resaltaron las cosas que le gustan a Mariela y sus ilusiones por ser cineasta. **Sol 17**

SIGUEN SIN REMOVER ESCOMBROS DE CASA DERRUMBADA POR EXPLOSIÓN. La alcaldía de Tlalpan continúa sin poder remover escombros de la casa donde ocurrió una Explosión por acumulación de gas el pasado 16 de abril debido a que la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México no ha realizado el respectivo peritaje. **Pre.1-14**

CAEN PRESUNTOS INTEGRANTES DE LOS RODOLFOS. Duro golpe dieron los agentes de la FGJCDMX a la célula criminal de Los Rodolfos luego de tener a Rubén “N”, alias El Roketa, y María “N”, quienes eran buscados por su posible participación en el delito de homicidio en agravio de un hombre, ocurrido el 27 de noviembre de 2017, en un establecimiento comercial ubicado en la colonia Barrio San Antonio, en la alcaldía Xochimilco. **Pre.22**

TRAS LAS REJAS AGRESOR SEXUAL DE SU PROPIA HIJA. El agente del Ministerio Público de la Coordinación General de Acusación, Procedimiento y Enjuiciamiento comprobó que la tarde del 5 de marzo de 2022, Daniel Antonio “N”, quien también se hace llamar Daniel Angel “N” o Daniel “N”, llevó a su hija, persona menor de edad, a un hotel ubicado en la colonia Escandón, alcaldía Miguel Hidalgo, donde la agredió sexualmente. **Pre.23**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

VEN USUARIAS FALLAS EN ÁREA PARA MUJERES. El Tren Ligero de la CDMX que corre de Taxqueña a Xochimilco, instauró el Área Exclusiva para Mujeres; sin embargo a casi dos semanas de su arranque, usuarias afirman que falta personal de vigilancia que garantice el respeto a esta zona. Actualmente, el Tren Ligero cuenta con 13 unidades pero tres más ya están en camino desde China y se espera que a finales de mayo se incorporen tres trenes más. **Sol, 16, Net.**

VEN ACOTADA NORMA PARA AUTOESCUELAS. Luego de que el gobierno de la Ciudad promovió una actualización de la norma para las escuelas de manejo, especialistas cuestionan los alcances que tendrá en materia de seguridad vial y advierten que su implementación puede ser accidentada. **Ref., 1, Cd.**

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

APURAN EL PASO. De acuerdo con lo previsto por las autoridades, las obras para convertir el Zócalo en un área peatonal deberán estar concluidas la próxima semana. En total, se habrán intervenido 19 mil 400 metros cuadrados de las cuatro hectáreas de superficie de la plancha. La intervención contó con un presupuesto de 50 millones de pesos. **Ref, 1, Cd.**

SECRETARÍA DE DESARROLLO URBANO Y VIVIENDA

EXPULSA CDMX A 100 MIL PERSONAS AL AÑO POR FALTA DE VIVIENDA. Cada año 100 mil personas son expulsadas de la ciudad porque no pueden pagar vivienda; de ellas, 20 por ciento terminan en asentamientos irregulares en suelo de conservación, lamenta el titular del Instituto de Planeación Democrática y Prospectiva, Federico Taboada López. En entrevista con *La Jornada*, señaló que la falta de planeación urbana ha convertido a la capital en una metrópoli desigual, en la que el precio promedio de una vivienda es de 4 millones de pesos, en cuyo caso la hipoteca sólo puede pagarla 3 por ciento de la población. **Jor, 27, Cap.**

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

BUSACAN DIFUNDIR BIODIVERSIDAD. Naturalistas, biólogos y activistas participan en un certamen internacional que busca proyectar y dar a conocer la abundancia de la biodiversidad en la Sierra de Guadalupe, ubicada en la zona de Cuauhtepac, alcaldía Gustavo A. Madero. En México se registraron 62 zonas para el certamen, de las cuales sólo ésta corresponde a la CDMX. Otros países participantes son Canadá, Estados Unidos, India, Australia, Nueva Zelanda, España, Brasil, Argentina, Ecuador, Guatemala, Croacia. De acuerdo con la Sedema, la Sierra de Guadalupe es una de las últimas Árcas Naturales Protegidas al norte de la capital de nuestro país. **Sol, 18, Met.**

LA PLAGA Y LAS PALMAS. Las palmas se convirtieron en focos para plagas en la CDMX y esta ha debido despegar esfuerzos para intentar combatirlos. De acuerdo con la Sedema, el Programa de Saneamiento de árboles y palmeras de la CDMX tuvo una inversión de 60 millones de pesos en 2022, lo que permitió dar atención a 12 mil 302 palmeras en las cuatro alcaldías. La dependencia detalló que 3 mil 993 fueron en Miguel Hidalgo, 3 mil 294 en la Cuauhtémoc y 2 mil 136 en Coyoacán. **Ref, 6, Cd.**

CDMX RECICLA MENOS DE LA MITAD DE SUS RESIDUOS. La CDMX recicla o reutiliza 47% de los residuos sólidos que genera. Los nueve millones de habitantes de la capital, más los 2.5 millones que llegan diariamente desde otros estados a realizar alguna actividad, generan unas 12 mil 404 toneladas de basura al día, de acuerdo con datos del gobierno de la CDMX. **Exc, 1-14, Com.**

VIVE CALZADA SU PRIMER FIN DE SEMANA. Los capitalinos aprovecharon el primer sábado de operación de la Calzada Chivatito, el nuevo andador peatonal que conecta la Segunda Sección del Bosque de Chapultepec, para explorarlo. **Ref, 1, Cd. Met, 9.**

BUSCA PVEM CAMBIO EN ZOOLOGICOS. Con el apoyo de la bancada del PV, en el Congreso de la CDMX avanza en comisiones el dictamen que propone redefinir los zoológicos como Centros de Conservación, Reproducción y Reinserción de Vida Silvestre. La iniciativa se busca alinear la legislación con los estándares internacionales, tomando como referencia la Estrategia mundial de Conservación para los Zoológicos y Acuarios, dijo el diputado ecologista Javier Ramos Franco. **Exc, 16, Com.**

SISTEMA DE AGUAS

SEGUIRAN UTILIZANDO AGUA DE GARRAFONES. A un mes del primer reporte de agua contaminada en el norponiente de la alcaldía Benito Juárez, vecinos afectados indicaron que seguirán utilizando el líquido que les suministran en garrafones, pese a que tres potabilizadoras instaladas en partes ya fueron retiradas. Insistieron en que las autoridades capitalinas deben demostrar con estudios que el agua ya es apta para el consumo humano. **Exc, 14, Com.**

ADVIERTEN AGUA CONTAMINADA EN LAS ESCUELAS. Bacterias, coliformes fecales, fluoruros y arsénicos llegan a más de tres mil 600 escuelas de nivel básico en todo el país. **Exc, 1.**

COMISIÓN DE RECONSTRUCCIÓN

INTERVIENEN INMUEBLE. EL inmueble del Multifamiliar Guipúzcoa 21, en la colonia Niños Héroe de Chapultepec, alcaldía Benito Juárez, es intervenido por la Comisión para la Reconstrucción, luego de que sufrió daños en el 19S de 2017. El edificio registraba agrietamientos y exposición de acero. **Ref, 1, Cd.**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE TRABAJO

COL CHINA SE ADAPTA A LAS CHINAMPAS Y SU CULTIVO ES UN ÉXITO PARA COOPERATIVAS. Nancy Corina Fuentes, productoras de hortalizas del pueblo de San Gregorio Atapuce, en Xochimilco, donde comenzaron a cultivar hace un año un producto de origen asiático llamado Bok choy –una variedad de col, proveniente de china-, que se adaptó muy bien a la zona chinampera y a su ancestral técnica del chapín para hacer germinar la semilla. **Jor, 29.**

SECRETARÍA DE SALUD

TRAS 17 AÑOS. Ayer, se conmemoró el aniversario 17 de la ILEA en CDMX. El 27 de abril de 2007 se llevó a cabo por primera vez el procedimiento de Interrupción Legal del Embarazo en la capital. Hasta el 31 de marzo se habían realizado 273 mil 723 procedimientos, de los cuales 75 mil 933 han sido a residentes del Edomex. **Ref, 1, Cd.**

RETOS EN LA DONACIÓN. Especialistas batallan para que familiares respeten la decisión de quienes se sumaron al Registro Nacional de Donadores Voluntarios, que operan desde 2004. **Ref, 3, Cd.**

ALCALDÍAS

LOS DELITOS DE ALTO IMPACTO BAJARON 25%. De diciembre de 2019 a junio de este año, los delitos de alto impacto en la Ciudad de México han disminuido en un 25 por ciento, aseguró la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum. La mandataria capitalina indicó que si bien la baja de estos flagelos está asociada a la reducción de las actividades y de la presencia de la ciudadanía en las calles por la pandemia de covid-19, no puede soslayarse el trabajo que realizan las corporaciones de Seguridad Pública y Procuración de Justicia para garantizar la seguridad de la población. **Exc.15**

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES

EXIGEN VECINOS DE LA ROMA SUR MEJORAS A SU COLONIA. Vecinos de la colonia Roma Sur, una de las más visitadas por los capitalinos para pasear, así como por turistas nacionales y extranjeros, demandan la intervención de autoridades no solo de la alcaldía Cuauhtémoc, sino del gobierno de la CDMX, para que sean atendidos los diversos problemas que enfrentan como baches en las calles y árboles que levantan las banquetas de la zona. **Pre, 1-3.**

IMPULSAN EN EL CONGRESO DE LA CDMX LA INSTALACIÓN DE COMEDORES COMUNITARIOS. Las personas titulares de las 16 alcaldías fueron exhortadas por los integrantes de la Comisión de Alcaldías y Límites Territoriales del Congreso de la CDMX para que coordinadamente con las Secretarías de Trabajo y Fomento al Empleo y la de Inclusión y Bienestar Social locales, analicen la instalación de comedores comunitarios para los ciudadanos comunitarios para los ciudadanos que laboran en sus dependencias, ajustándose a la suficiencia presupuestal de cada demarcación. El dictamen presentado por la legisladora del PRI Guadalupe Barrón, presentada de la instancia legislativa, fundamenta que una nutrición adecuada es la base de la productividad, seguridad, salarios y estabilidad laboral en los lugares de trabajo. **Pre, 5.**

BUSCAN IMPULSAR LA LEY DEL TRABAJO DOMÉSTICA. Al reconocer que a un faltan soluciones reales desde el Poder Legislativo local a la problemática que padece la alcaldía Cuauhtémoc, la integrante del PRI en el Congreso de la CDMX, Maxta Iraís González, se comprometió al impulso de iniciativas para saldar la deuda histórica que tenemos con las mujeres, así como el atender a la población de la demarcación. **Pre, 4.**

PROPONEN CAPTACIÓN DE AGUAS PLUVIALES EN EL METRO. El STC Metro resulta una buena opción para llevar a cabo en sus instalaciones la colocación de contenedores para que el agua de lluvia sea aprovechada y, con ello, mitigar en cierta medida su bancada del PAN en el Congreso de la CDMX, Luisa Adriana Gutiérrez. **Pre, 6.**

EXIGEN LEYES A FAVOR DE LA VIDA. Cientos de personas acudieron a la 13 Marcha por la vida que este año aprovechó la coyuntura electoral para exigir a los candidatos a legisladores se comprometan a crear leyes a favor de la vida y la maternidad. Policías de la CDMX calcularon unas dos mil personas asistentes. **Exc, 16, Com.**

“QUIERO UN JUICIO SIN LÍNEA, APEGADO A DERECHO” Ante la demanda por daño moral que la empresa Herald Medina Group, presentó en su contra, el periodista y escritor Hernán Gómez pide al Poder Judicial de la CDMX un juicio conforme a derecho, sin línea, porque afirma es muy común que grupos económicos muy poderosos interfieran para hacer valer sus intereses. **Uni, 11, A.**

INSTITUTOS

RECHAZA LA CONSEJERA ERIKA ESTRADA QUE FALLO DEL IECM SEA POR CENSURA. La Consejera del IECM Erika Estrada, negó que exista un acto de censura en las medidas cautelares que ordenan a algunos dirigentes y candidatos de Morena retirar publicaciones que vinculan con corrupción inmobiliaria al aspirante a la jefatura de Gobierno de la coalición Va X México, Santiago Taboada. **Jor, 28.**

LISTO EL IECM PARA EL VOTO EN PRISIONES. El IECM está preparado para implementar en las elecciones del 2 de junio, por primera vez, el voto anticipado para personas en prisión preventiva y para quienes están en postración. Ya se han dado, por parte de ese órgano autónomo, una coordinación con el INE y el gobierno de la CDMX, a través de la SSC, para implementar las actividades permanentes que garanticen la participación de las personas en prisión que aún no reciban sentencia. **Pre, 13.**

MARZO Y ABRIL ACUMULAN MÁS QUEJAS EN EL INSTITUTO. Desde que empezó el proceso electoral el 10 de septiembre al viernes pasado, el IECM recibió un total de 961 quejas relacionadas con el proceso, de las que 765 se presentaron sólo durante marzo y abril. **Jor, 28, Cap.**

DENUNCIAN ANOMALÍAS EN DEMOLICIÓN DE INMUEBLE EN LA ROMA. Residentes de los predios marcados con los números 30 y 36 de la calle Coahuila, en la colonia Roma Norte, reprocharon a las autoridades que los trabajos de demolición de lo que fue el billar Felino's, que está en medio de ambos, sigan para convertirse en un complejo de departamentos, a pesar de que se realizó la publicación vecinal y no se tomó a consideración "la protección de colindancias". A eso se le suma el amedrentamiento de los trabajadores de la obra, la instalación de cámaras y la visita de personal del Invea, que hizo caso omiso de las quejas. **Jora, 27, Cap.**

---000---